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Евгений Куйвашев поставил 
свердловскому кабмину задачи 
на Год педагога и наставника

Евгений Куйвашев провел заседание оргкомитета 
по подготовке и проведению Года педагога и наставника 
в Свердловской области. Глава региона поставил задачи 
по решению системных вопросов в сфере образования. 
Основной тенденцией должно стать повышение престижа 
профессии учителя, что полностью соответствует задачам 
национального проекта «Образование».

«Объявленный 
Президентом России Год 
педагога и наставника 
дает возможность решить 
ряд системных вопросов. 
А именно: улучшить 
условия труда работников 
образования, обеспечить 
рост их профессиональных 
компетенций, добиться 
притока молодых 
специалистов в школы и колледжи. Также – выработать новые 
стимулы для повышения престижа профессии. А самое главное, у 
нас есть возможность, основываясь на опыте предшественников, 
совершенствовать, укреплять лучшие педагогические традиции», 
– отметил Евгений Куйвашев.

Согласно плану, в Год педагога и наставника в Свердловской 
области пройдут более 150 различных мероприятий, в 
том числе Всероссийский фестиваль профессиональной 
ориентации, международный форум педагогических династий 
«Диалог поколений». Также на Среднем Урале будет создана 
скульптурная группа, посвященная первому учителю.

( ПРОМЫШЛЕННАЯ ВЫСТАВКА )

Стартует отбор компаний 
для участия в форуме 
«ИННОПРОМ-2023»

XIII Международная промышленная выставка 
«ИННОПРОМ» пройдет в Екатеринбурге с 10 по 13 июля, 
страной-партнером в этом году станет Республика Беларусь. 
На стенде Свердловской области планируется представить 
до 25 компаний. Оператором сбора и обработки заявок 
выступает региональное Агентство по привлечению 
инвестиций.

Экспонентов будет отбирать специальная межведомственная 
комиссия. В этом году темой ИННОПРОМа станет «Устойчивое 
производство: стратегии обновления», сообщает департамент 
информационной политики региона.

«В числе ключевых критериев отбора: компания должна 
быть зарегистрирована в Свердловской области, выпускать 
или разрабатывать высокотехнологичную продукцию 
на основе принципов умного производства. При прочих 
равных условиях приоритет при отборе будет отдан 
экспортно-ориентированным компаниям и участникам 
национальных проектов», – рассказал заместитель 
губернатора Свердловской области Дмитрий Ионин.

К участию в отборе будут допущены компании, которые 
занимаются автоматизацией и робототехникой, транспортным 
машиностроением, технологиями для энергетики, 
выпуском новых материалов, цифровым производством, 
созданием технологий для городов, металлообработкой, 
разработкой и внедрением информационных технологий 
для промышленности, изготовлением медицинского 
оборудования. 
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Право. Дело. Человек
Уполномоченные по правам человека и по защите прав предпринимателей Татьяна Мерзлякова и Елена Артюх 
представили Евгению Куйвашеву ежегодные отчетные доклады 
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Губернатор Свердловской 
области Евгений КУЙВАШЕВ 
вчера начал ежегодные 
встречи с представителями 
региональных 
государственных 
правозащитных институтов. 
Первой о результатах своей 
работы в 2022 году 
рассказала уполномоченный 
по правам человека 
в Свердловской области 
Татьяна МЕРЗЛЯКОВА, 
отметившая, в частности, 
хорошие темпы решения при 
поддержке главой региона 
проблемы ветхого жилья. 
Уполномоченный по защите 
прав предпринимателей 
Елена АРТЮХ поблагодарила 
губернатора за помощь 
малому и среднему бизнесу 
в условиях санкций. 

Открывая встречу с Татья-
ной Мерзляковой, Евгений 
Куйвашев прежде всего отме-
тил результативность и дина-
мичность ее работы.

«Ежегодный доклад упол-
номоченного по правам чело-
века в Свердловской области 
– это не только результат боль-
шого труда всей вашей коман-
ды. Это прежде всего квинтэс-
сенция самых острых, самых 
актуальных проблем жителей 
региона, срез ключевых запро-
сов общества в текущих поли-
тических, экономических и со-
циальных условиях. Мне из-
вестно, что вы в прошлом го-
ду провели невероятное коли-
чество личных консультаций 
– больше четырех тысяч», – от-
метил губернатор.

Татьяна Мерзлякова по-
благодарила губернатора за 
внимание, деятельное участие 
и помощь в решении вопро-
сов, которыми занимается ин-
ститут уполномоченного. В 
частности, она напомнила о 
проблемах с ремонтом и ре-
конструкцией жилых домов-
памятников. Такие объекты 
есть в ряде свердловских му-
ниципалитетов, больше все-
го их в Ирбите. Благодаря по-
ручению губернатора сегодня 
вопрос решается – в домах-па-
мятниках начался поэтапный 
ремонт.

Серьезно продвинуть-
ся за прошедший год уда-
лось и в обеспечении учреж-
дений здравоохранения реги-
она современным медицин-
ским оборудованием. Под осо-
бым контролем губернатора и 
уполномоченного по правам 
человека находится и вопрос 

обеспечения доступности ме-
дицинских услуг для всех жи-
телей региона.

Особое внимание было 
уделено и вопросу расселения 
свердловчан из ветхого жилья. 
Напомним, эту тему Татьяна 
Мерзлякова поднимала и на  
традиционной встрече с кол-
лективом «Областной газеты» 
13 января, в День российской 
печати, подчеркнув, что она 
станет одной из главных в ее 
ежегодном докладе. Также она 
акцентировала внимание на 
поддержке детей-сирот. 

В ходе вчерашней встречи 
Татьяна Мерзлякова отмети-
ла, что проблема расселения 
аварийного жилья в Свердлов-
ской области решается даже 
быстрее, чем на бумаге.

«Тем не менее, люди ждут, 
им хочется переехать, и мы об 
этом сегодня говорим», – резю-
мировала уполномоченный 
по правам человека.

Встречу с Еленой Артюх гу-
бернатор начал с обсуждения 
экономической ситуации про-
шлого года, напомнив о мерах 
поддержки, которую государ-
ство оказало предпринимате-
лям в условиях санкций.

«Минувший год оказался 
для всех нас непростым. Едва 
оправившись от последствий 

пандемии, экономика и биз-
нес-сообщество региона стол-
кнулись с санкционным давле-
нием. В ответ на новые вызовы 
оперативно была усилена си-
стема федеральных и регио-
нальных мер поддержки пред-
принимателей», – сказал  Евге-
ний Куйвашев.

Елена Артюх поблагода-
рила главу региона за взаимо-
действие в условиях, когда тре-
бовалась максимально опера-
тивная и своевременная реак-
ция. Так, по решению губерна-
тора в 2022 году в новом фор-
мате заработал оперативный 
штаб региона, при нем бы-
ла создана рабочая группа по 
поддержке малого и среднего 
предпринимательства.

«Мы выносили на рабочую 
группу самые актуальные за-
просы, которые затем прино-
сили на штаб, и вы поддержи-
вали значительную их часть, 
принимались решения и на 
региональном, и на федераль-
ном уровнях. Например, спа-
сибо вам за продление префе-
ренций по налогу на имуще-
ство организаций самых по-
страдавших отраслей. Конеч-
но, при условии соблюдения 
ими определенного уровня за-
нятости, заработной платы», – 
сказала Елена Артюх.

Бизнес-омбудсмен также 
отметила еще одно решение, 
направленное на поддержку 
предпринимателей. Речь идет 
о льготе для международных 
грузоперевозчиков: свердлов-
ские компании в 2023 и 2024 
годах смогут платить только 
50 процентов транспортного 
налога. Правительство Сверд-
ловской области под руковод-
ством Евгения Куйвашева в но-
ябре прошлого года утвердило 
проект закона, продлевающий 
действие льгот, введенных на 
территории региона с 2021 
года. Чтобы воспользовать-
ся льготой, компании должны 
сохранить среднесписочную 
численность сотрудников на 
уровне не менее 90 процентов, 
а также гарантировать размер 
зарплаты не менее 100 про-
центов к предыдущему году.

В ближайшее время свой 
доклад губернатору Свердлов-
ской области Евгению Куйва-
шеву должен представить и 
уполномоченный по правам 
ребенка в Свердловской обла-
сти Игорь Мороков. Затем ом-
будсмены отчитаются перед 
депутатами Законодательного 
Собрания региона. 

Михаил БАТУРИН, 
Александр ЛАКЕДЕМОНСКИЙ

( РАЗВИТИЕ )

600 миллионов рублей на гостеприимство 
Михаил Мишустин одобрил выделение Свердловской области в 2023 году дополнительных средств 
на развитие туризма  
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( ОБРАЩЕНИЕ )

Губернатора Свердловской области

Евгения КУЙВАШЕВА

День памяти о россиянах, 
исполнявших служебный долг 
за пределами Отечества

15

февраль

Гранты из федерального 
бюджета на реализацию 
общественных инициатив 
в сфере туризма, 
а также программы 
по проектированию 
туристического центра 
Екатеринбурга поступят 
в бюджет Свердловской 
области в 2023 году. 
Распоряжение 
о выделении средств 
подписал председатель 
Правительства РФ 
Михаил МИШУСТИН.

Напомним, на федераль-
ном уровне одобрили три заяв-
ки губернатора Свердловской 
области Евгения Куйвашева на 
развитие туристической ин-
фраструктуры. В общей слож-

ности регион получит 589,7 
миллиона рублей. Поддерж-
ка отрасли осуществляется в 
рамках национального проек-
та «Туризм и индустрия госте-
приимства». «ОГ» ранее анон-
сировала данное решение: как 
сообщал изданию первый за-
меститель председателя коми-
тета по бюджету и налогам Гос-

думы РФ Александр Ремезков, 
предварительно инициатива 
правительства была рассмо-
трена и одобрена парламент-
ской комиссией по перерас-
пределению бюджетных ас-
сигнований (см. № 26 от 4 фев-
раля 2023 года).

Предполагается, что 332 
миллиона рублей будут на-

правлены на развитие при-
брежных зон, строительство 
глэмпингов, сети маршрутов, 
в том числе для людей с огра-
ниченными возможностя-
ми и проект «Демидовский 
маршрут». Еще 219,5 милли-
она рублей пойдут на господ-
держку региональных про-
грамм по проектированию 
туристического центра Екате-
ринбурга.

Ранее также сообщалось о 
подписании распоряжения о 
выделении 37,9 миллиона ру-
блей в 2023 году из федераль-
ного бюджета на проведение 
фестиваля «Уральская Ночь 
музыки» (Ural Music Night).

Сергей РЫБАКОВ

Уважаемые жители Свердловской области!
Сегодня в России отмечается День памяти о россиянах, 

исполнявших служебный долг за пределами Отечества.
В Свердловской области проживает около 40 тысяч 

ветеранов боевых действий. Это люди, для которых честь, долг, 
любовь к Родине, боевое братство – не просто слова, 
а смысл жизни. Многие из них являются активными членами 
общественных ветеранских организаций, ведут большую работу 
по поддержке семей погибших, инвалидов и ветеранов, вносят 
весомый личный вклад в патриотическое и нравственное 
воспитание уральской молодежи.

Уважаемые ветераны боевых действий, защитники 
Отечества!

Благодарю вас за мужество, доблесть, честное служение 
Родине. Здоровья, благополучия, успехов вам и вашим близким.

Вечная память вашим павшим боевым товарищам!

ОФИЦИАЛЬНО

Два свердловских проекта – «Уральские каникулы на Чусовой» 
и «На Урале есть!» – вошли в топ-30 лучших турмаршрутов страны, 
которые Президенту России Владимиру Путину презентовала 
руководитель Агентства стратегических инициатив Светлана Чупшева.  
Оба маршрута были разработаны и внедрены командой управляющей 
компании туристско-рекреационными кластерами Свердловской 
области по поручению губернатора Евгения Куйвашева.
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С каждым годом туристические маршруты по родному краю 
становятся все популярнее

На встрече с Евгением Куйвашевым Татьяна Мерзлякова особое внимание уделила вопросу расселения из ветхого жилья

Закон «Об Уполномоченном по правам человека в Свердловской 
области» вступил в силу 14 июня 1996 года. Регион принял его 
одним из первых в России и раньше, чем приняли аналогичный 
федеральный закон. На его основании строилась деятельность 
и других региональных уполномоченных. Татьяна Мерзлякова 
впервые принесла присягу и официально вступила в должность 
Уполномоченного по правам человека в Свердловской области 
в 2001 году. С тех пор неоднократно переизбиралась 
на эту должность. Сегодня Татьяна Мерзлякова 
представляет УрФО в Президиуме 
Координационного совета 
уполномоченных по правам 
человека в Российской Федерации.

Татьяна МЕРЗЛЯКОВА

Должность Уполномоченного по защите прав 
предпринимателей в Свердловской области учреждена 
19 декабря 2013 года в соответствии 
с ФЗ «Об Уполномоченных по защите прав предпринимателей 
в Российской Федерации». Однако Елена Артюх 
занимала ее на общественных началах 
с февраля 2013 года. В марте 2014 года 
указом губернатора Евгения Куйвашева  
была назначена на нее официально, 
а в 2019 году переназначена 
на второй срок.

Елена АРТЮХ

Подводим итоги конкурса «ОГ»

Три коробки мороженого 
оправляются в Екатеринбург, 
Лесной и Каменку

представил выставочный 
план на 2023 год

Уже в марте начнет работу обновленный 
Большой выставочный зал
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ОБЪЯВЛЕНИЕ 

АО «Газпром газораспределение Екатеринбург» (юридический адрес: 620014 г. Ека-
теринбург, ул. Малышева, д. 4а; ИНН 6660004997) сообщает, что 10 февраля 2023 г. на 
сайте АО «Газпром газораспределение Екатеринбург» www.svoblgaz.ru в соответствии 
с требованиями Постановления Правительства РФ от 29.10.2010 г. № 872 «О стандартах 
раскрытия информации субъектами естественных монополий, оказывающими услуги 
по транспортировке газа по трубопроводам» и Приказом ФАС России от 18.01.2019 г. 
№ 38/19 «Об утверждении форм, сроков и периодичности раскрытия информации 
субъектами естественных монополий, оказывающими услуги по транспортировке 
газа по трубопроводам, а также правил заполнения указанных форм» размещена под-
лежащая раскрытию информация о деятельности АО «Газпром газораспределение 
Екатеринбург» за январь 2023 г., о наличии (отсутствии) технической возможности 
доступа к регулируемым услугам по транспортировке газа (плановые (уточненные) 
показатели, с детализацией по группам газопотребления) по газораспределительным 
сетям АО «Газпром газораспределение Екатеринбург» на февраль 2023 г.
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( ДЕТСКИЙ ОТДЫХ )

В Екатеринбурге стартовала запись 

в детские оздоровительные лагеря

Сегодня, 15 февраля, началась запись в детские
оздоровительные лагеря Екатеринбурга. Подать
документы родители могут через портал госуслуг,
а также в отделениях Центра муниципальных услуг
(ЦМУ) и Многофункционального центра (МФЦ),
сообщили в городской администрации.

Прием заявлений будет осуществляться:
 в загородные лагеря – с 15 февраля по 15 марта (на
все смены);
 в городские лагеря – с 5 по 19 марта (на все смены);
 в санатории – с 15 по 29 апреля (на все периоды).

Если заявление подается в электронном виде, 
родителям необходимо в течение 5 рабочих 
дней принести подлинники документов в МФЦ 
или ЦМУ. Записаться в городской лагерь можно 
непосредственно в образовательной организации. 
Реестры подтвержденных заявлений будут размещены 

на сайтах департамента образования администрации 
Екатеринбурга, районных администраций, школ: в 
загородные лагеря – 24 марта, в городские лагеря – 
29 марта, в санатории – 5 мая.

Заявления можно подать в три лагеря по выбору 
родителей, указав разные смены.

Продолжительность смен в организациях отдыха и 
оздоровления:
 в загородных детских оздоровительных лагерях – 
7 дней, 14 дней, 21 день;
 в лагерях с дневным пребыванием детей на
площадках общеобразовательных организаций – 
7 дней, 21 день;
 в санаториях – 21 день.Прием заявлений на
свободные места будет продолжаться в течение всей 
оздоровительной кампании.

Марина САПОЖНИКОВА

«Зажжение атома», спортзал для масксети и новые 
станции водоочистки – «ОГ» рассказывает о самых 
интересных событиях, которые произошли в свердловских 
муниципалитетах за минувшую неделю.

 Зайково  (Ирбитское МО)

В поселке Зайково, деревне Дубской и селе Стриганском 
заработали четыре новые станции водоочистки. Это 
позволило обеспечить чистой питьевой водой почти две 
тысячи жителей и десять объектов соцкультбыта.

Как сообщают «Родники 
Ирбитские» со ссылкой на 
департамент информационной 
политики области, раньше 
жители ставили на краны 
фильтры, чтобы очистить воду 
от примесей, или пользовались 
привозной водой.

В прошлом году из 
регионального бюджета 
было выделено 18 миллионов рублей на покупку и установку 
современных станций водоочистки. Работы велись в рамках 
федерального проекта «Чистая вода», который является частью 
нацпроекта «Экология».

Две станции установили в Зайково и по одной – в Дубской 
и Стриганском. Все станции российского производства. Принцип 
очистки воды в них – в использовании нескольких степеней 
фильтрации с автоматической промывкой.

«После монтажа систем водоочистки был сделан забор 
воды для лабораторного анализа. Все пробы воды соответствуют 
СанПиН, – сообщил «ОГ» министр энергетики и ЖКХ 
Свердловской области Николай Смирнов.

В планах приобрести еще три станции водоподготовки. Их 
планируют установить в поселке Зайково, в деревне Бердюгина и 
в селе Горки. 

 Заречный

На Таховском бульваре появилась световая инсталляция 
«Созвездие российской науки».

Как сообщает Зона-СГ, композицию установил Институт 
реакторных металлов ко Дню науки. Каждый житель может 
покрутить ручку и «зажечь атом», что, судя по снимкам в 
городских пабликах, горожане с удовольствием и делают.

 Артемовский

В центральной районной больнице начал работать второй 
кабинет компьютерной томографии.

Как сообщают 
«Егоршинские вести», первый 
аппарат, полученный благодаря 
национальному проекту 
«Здравоохранение», позволил 
открыть первичное сосудистое 
отделение – теперь пациентов 
с подозрением на инсульт не 
надо возить на обследование 
в соседние районы. Второй 
же томограф будут использовать для обследования пациентов 
других профилей. 

Сначала устройство работало в тестовом режиме, а 
с прошлой недели начался массовый прием пациентов. 
Любопытный факт: на второй этаж здания аппарат «вносили» 
через окно, разобрав стену под ним. 

 Большое Седельниково (Сысертский ГО)

Ученики школы №10 из деревни Большое Седельниково 
за четыре дня сплели гигантскую маскировочную сеть. На 
днях ее отправили в зону специальной военной операции.

Как пишут «Сысертские вести», местные волонтеры искали 
помещение для плетения: им требовалось много места, так как 
сеть очень длинная. Руководство школы предоставило для этого 
спортивный зал, а педагоги рассказали о задумке детям. Многие 
откликнулись и захотели помочь.

Волонтеры предоставили школе окрашенные куски ткани и 
сеть, которую для удобства закрепили на шведской стенке.

Дети с преподавателями приходили классами и небольшими 
группами – на классных часах и на переменах. Работой руководил 
учитель технологии – Дмитрий Печеницин. В общей сложности 
участие в акции  приняли около 190 учеников. На изготовление 
сети размером 16 на 3 метра у них ушло четыре дня. 

Ольга БЕЛОУСОВА
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В Свердловской области 
при поддержке губернатора 
Евгения КУЙВАШЕВА 
продолжается реализация 
пилотного проекта по 
социальной реабилитации и 
абилитации детей-инвалидов. 
Со старта проекта летом 2022 
года такой возможностью 
уже смогли воспользоваться 
более 600 ребят. Средства 
на программу выделяет 
федеральный бюджет, для ее 
реализации рекомендованы 
десять профильных 
учреждений Среднего Урала. 
Корреспондент «ОГ» Сергей 
РЫБАКОВ побывал в двух 
из них, расположенных 
в Каменске-Уральском, и 
убедился: здесь есть все, чтобы 
помочь детям развиваться 
и уверенно чувствовать себя 
в окружающем  мире. 

В актовом зале социаль-
но-реабилитационного цен-
тра для несовершеннолетних 
«Красногорский» оживленно. 
От большого количества го-
стей волнуются не только дети, 
но и сотрудники центра. Не-
возмутимость сохраняют толь-
ко черепахи в большом волье-
ре, расположенном в холле.   

– Вот увидите, первым Ваня
забежит, – говорит одна из жен-
щин. И через секунду, в под-
тверждение слов, в зал влета-
ет жизнерадостный десятилет-
ний Ваня и первым делом бе-
жит обниматься с «мамой», ди-
ректором социально-реабили-
тационного центра для несо-
вершеннолетних «Синарский» 
Юлией Лесуновой. 

Юлия Юрьевна рассказы-
вает: «Ваня наш воспитанник и 
мы очень рады, что он попал в 
эту замечательную программу. 
Для него очень важно научить-
ся взаимодействовать с други-
ми детьми, с другими взрослы-
ми, пройти социальную адап-
тацию. И у него получилось. 
Он мне сегодня сказал, что у не-
го появился друг, которого он 
хочет пригласить в гости. Мы, 
конечно, не против. Здесь все 
построено таким образом, что 
дети с первого дня попадают в 
ситуацию успеха. Маленького, 
точечного, но успеха». 

Для гостей дети подгото-
вили небольшое представле-
ние, показав то, чему они нау-
чились за время пребывания 
в центре: поиграли в «волшеб-
ные мешочки», ритмично пе-
редавая друг другу разноцвет-
ные мешочки в определен-
ной последовательности и по-
разили присутствующих но-
мером с игрой на ложках. Вол-
новались, немного сбивались, 
но, как настоящие артисты, са-
мообладания не теряли. По 
словам специалистов, это то-
же часть программы. Высту-
пление перед публикой – это 
возможность раскрепостить-
ся, выплеснуть эмоции. Кста-
ти, сотрудники центра отправ-

ляют родителям фотографии 
и видеоматериалы о том, как 
прошел день у их ребенка, все 
рисунки, поделки и т. п. И дела-
ется это ежедневно.

Дальше по расписанию 
урок рисования, или, как как 
говорят в центре, изотерапия. 
Главная задача – пробудить у 
ребенка интерес к творчеству, 
чтобы, вернувшись домой, он 
продолжал этим занимать-
ся. Рисование развивает усид-
чивость, внимание и возмож-
ность выражать свои эмоции, 
говорят специалисты центра. 

В ходе изотерапии исполь-
зуются различные техники, 
как традиционные, так и со-
всем новаторские. Когда позво-
ляет сезон, дети собирают кра-
сивые листочки, создавая при 
помощи оттисков потрясаю-
щие картины.

– Сегодня мы будем рисо-
вать богатыря. Так в древности 
называли воинов-защитников 
Родины. Как вы считаете, каки-
ми качествами должен он об-
ладать? – спрашивает препода-
ватель. 

– Быть сильным, добрым,
мужественным, решитель-
ным, – наперебой отвечают де-
ти. Они уже и забыли о зрите-
лях. 

Небольшая разминка для 
пальцев – и вот уже на белом 
листе появляются контуры бу-
дущей картины. После экскур-
сии зашел посмотреть, что по-
лучилось у ребят. Это были еще 
эскизы, но было понятно – мне 
так не нарисовать.

Кабинет педагога-психо-
лога больше похож на игро-
вую комнату. Главный центр 
притяжения – интерактив-
ная песочница. Она построе-
на по технологии дополнен-
ной реальности, благодаря че-
му обычный песок превраща-
ется в волшебную вселенную. 
Взаимодействие с песком со-

вершенствует у детей коорди-
нацию движений, мелкую мо-
торику рук и тактильную чув-
ствительность, что непосред-
ственно влияет на развитие 
речи, мышления, воображе-
ния, памяти. 

Восьмилетний Артем не 
обращает на нас никакого 
внимания, увлеченно и уве-
ренно «играет» – он знает, что 
если на синий цвет насыпать 
песка, то появится оранжевая 
машинка. Еще две-три при-
горшни – и вот автомобиль 
поехал.  

Картинка на песке меняет-
ся. И мы видим, как сменяют-
ся времена года. Зимой идет 
снег, весной гремит гроза, ле-
том расцветают цветы. У Арте-
ма были проблемы с распозна-
ванием цветов. Теперь он гор-
до демонстрирует полученные 
навыки, складывая пирамид-
ку, почти нараспев приговари-
вая «желтый, красный, синий, 
белый». 

Кроме того, в центре есть 
«Умное зеркало», с помощью 
которого дети обогащают сло-
варный запас, выполняют 
пальчиковую, артикуляцион-
ную и дыхательную гимнасти-
ку, развивая слух и навыки зву-
кового анализа.  

«Росток» – второй камен-
ский центр реабилитации, ра-
ботающий в рамках проекта. 
Здесь, для того чтобы помочь 
детям развиваться, приобре-
ли мультимедийный комплекс 
«Муза», позволяющий созда-
вать иллюстрированные муль-
тимедийные книги и мульт-
фильмы.

10-летний Илья рисует 
«мультик» для мамы.

– Вот мама, вот я, вот я дарю
ей цветы, – комментирует ма-
ленький автор.

Несколько движений на 
сенсорном экране – и картинка 
оживает. Теперь озвучка.

– Мама любит конфеты и
цветы, – громко говорит Илья. 

Стоп. Снято. Маму Яну ждет 
прекрасный подарок.

Вторая отличительная осо-
бенность центра «Росток» – вы-
сокотехнологичный зал лечеб-
ной физкультуры. Он, в част-
ности, оборудован кинезиоте-
рапевтической установкой для 
решения проблем опорно-дви-
гательного аппарата, а также 
иппотренажером, имитирую-
щим конную прогулку.

Степану пять лет, и он уже 
прошел курс комплексной ре-
абилитации в прошлом году. 
Результаты оказались настоль-
ко позитивными, что родите-
ли приняли решение продол-
жать занятия.

– Мы очень рады, что попа-
ли в проект. Спасибо всем, – го-
ворит мама Степана Ольга. 

Ее сын тем временем вме-
сте с педагогом увлечен по-
гоней за виртуальными жу-
ками на интерактивным ков-
рике, позволяющем развить 
ловкость, равновесие и улуч-
шать координацию. А рядом 
еще скалодром, куда Степан 
отправился позже, удивив да-
же маму.  

– Я и не знала, что он на ска-
лодроме лазает, – сказала она.  

– Уникальность проекта
в том, что используется муль-
тидисциплинарный интен-
сивный подход, когда работа-
ет целая команда специали-
стов, в том числе психолог, ло-
гопед, специалист по адаптив-
ной физкультуре и другие. 
Важно, что помощь получают 
не только дети, но и родители, 
которых учат развивать полу-
ченные детьми навыки, обуча-
ют технологиям, реализуемым 
в домашних условиях. «Все это 
вкупе помогает достичь бле-
стящих результатов», – говорит 
замминистра соцполитики ре-
гиона Оксана Федосеева.
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Федеральный пилотный проект по оказанию услуг 
по комплексной реабилитации и абилитации детей-
инвалидов в Свердловской области стартовал 
2 июня 2022 года и будет реализовываться в период 
2022–2024 гг. 

Как ранее писала «ОГ», в нем, помимо нашего региона, 
участвует Тюменская область. Одной из его целей является 
апробация новой технологии – электронного сертификата, 
с помощью которого можно оплачивать услуги по 
восстановлению и приобретению социальных навыков.

Услуги по комплексной реабилитации и абилитации 
оказываются детям-инвалидам от 4 до 17 лет включительно. 
Проект реализуется при поддержке губернатора Евгения 
Куйвашева и одобрен Президентом РФ Владимиром 
Путиным.

Сегодня на Среднем Урале в рамках «пилота» работают 
10 социально-реабилитационных центров – четыре 
в Екатеринбурге, два в Каменске-Уральском, по одному 
в Нижнем Тагиле, Нижней Туре, Красноуфимске и поселке 
Рефтинский. Отметим, повышение качества жизни детей 
с ОВЗ является одной из ключевых задач Десятилетия 
детства, объявленного в России Президентом РФ Владимиром 
Путиным до 2027 года.

Как стать участниками программы 

При освидетельствовании в бюро медико-социальной экспертизы, 
где устанавливается категория «ребенок-инвалид» и определяется 
необходимость прохождения комплексной реабилитации, родителей 
информируют о такой возможности. 

Если родители дают согласие, то им выдают рекомендации 
и направление в тот центр, который им подходит. Продолжительность 
курса комплексной реабилитации и абилитации детей-инвалидов 
составляет 21 рабочий день.  

Услуги по комплексной реабилитации оказываются за счет средств 
федерального бюджета, а также Фонда социального страхования через 
электронный сертификат, который родители фиксируют на своей карте 
«Мир». Услуги предоставляются как в стационарной форме, так 
и в полустационарных условиях, когда, получив услуги ребенок 
уходит домой. При стационарном размещении дети обеспечиваются 
пятиразовым питанием, родители – трехразовым. При полустационарном 
пребывании предусмотрено двухразовое питание. Кроме того, 
оплачивается проезд до места прохождения реабилитации и обратно.

Президент о программе 

Накануне Международного дня людей с ограниченными 
возможностями здоровья Президент Владимир Путин встретился с 
инвалидами и представителями общественных организаций. Среди 
участников встречи была жительница Верхотурья Анна Сычугова, 
чей сын Егор стал участником федерального пилотного проекта 
реабилитации детей-инвалидов. Реабилитация, по ее словам, дала 
осязаемый положительный эффект:

На встрече с Президентом России Анна Сычугова попросила его 
распространить опыт региона по реабилитации детей-инвалидов 
на всю страну. Глава государства отметил, что обратная связь при 
реализации пилотных проектов очень ценна.

– Для нас для всех очень важно услышать оценку результатов 
нашей работы, это очень ценная обратная связь. Насколько я 
понимаю, в этом году на проект выделено 300 миллионов рублей. 
Давайте сделаем так, чтобы эти проекты продолжались без 
уменьшения финансирования. По результатам эксперимента будем 
принимать решение о тиражировании по всей стране, – сказал 
Владимир Путин.

Президент пожелал Егору здоровья, чтобы он твердо стоял 
на ногах, поправлялся и двигался по направлению к своей мечте.

Подробнее об этом 
читайте в «ОГ»
 №223 от 3 декабря 2022

Пятилетний Степан в свои годы научился добиваться поставленных целей

В числе первых в стране 
Более 600 маленьких свердловчан уже прошли комплексную реабилитацию в рамках нового федерального 
пилотного проекта для детей-инвалидов 
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В Верхней Пышме стартовало 

первенство России по самбо

Дворец самбо и единоборств в Верхней Пышме, начавший 
свою работу 1 июня 2022 года, принимает у себя первые 
масштабные соревнования. В новом спортивном объекте 
проходит первенство России по самбо среди юниоров 
и юниорок (до 20 лет).

На турнир приехали более 700 спортсменов со всей страны. 
В течение трех дней будут разыграны 23 комплекта медалей: по 
восемь весовых категорий у юниоров и юниорок в спортивном 
самбо, еще семь категорий у юниоров в боевом самбо.

Свердловская область традиционно будет представлена на 
домашнем турнире большим количеством спортсменов, которые 
будут бороться за награды. На кону, помимо медалей, будут 
стоять и путевки на международные турниры. Так, победители 
во всех весовых категориях отправятся на юниорское первенство 
мира, которое пройдет с 12 по 16 октября в Бишкеке (Киргизия). 
Спортсмены, занявшие в своих весовых категориях вторые места, 
будут бороться в составе сборной России на первенстве Европы в 
городе Ришон-ле-Цион (Израиль) с 18 по 24 апреля.

Отметим, что в прошлом году по итогам юниорского 
первенства России четыре свердловских спортсмена 
отправились на первенство мира: Дарья Речкалова (до 80 
кг), Ольга Михеева (свыше 80 кг), Яна Джумаева (до 59 кг), 
Роман Желтов (свыше 98 кг). Дарья и Ольга завоевали там 
золотые медали, Яна заняла второе место, а Роман – третье. 
А на первенство Европы ездил екатеринбуржец Дмитрий 
Евсеев, который стал победителем турнира.

( ХОККЕЙ )

«Автомобилист» проиграл 

первый матч дальневосточного 

турне 

Хоккейный клуб «Автомобилист» потерпел поражение 
в очередном матче регулярного чемпионата КХЛ. 
«Шоферы» в Хабаровске уступили «Амуру» – 2:3.

Екатеринбуржцы отправились в одну из самых сложных 
выездных серий сезона. В течение недели «Автомобилист» 
должен провести четыре матча на Дальнем Востоке: по два 
с хабаровским «Амуром» и владивостокским «Адмиралом».

В первой игре этого турне набрать очки команда Николая 
Заварухина не сумела. «Шоферы» дважды проигрывали в 
счете, но дважды находили в себе силы отыгрываться: в составе 
екатеринбургской команды отличились Анатолий Голышев
и Алексей Макеев. Но хозяева все же сумели вырвать 
победу в основное время и избежать овертайма: решающую 
шайбу на свой счет записал Руслан Педан. Интересно, что 
в составе «Амура» две голевые передачи отдал экс-игрок 
«Автомобилиста» Станислав Бочаров.

Уже завтра, 16 февраля, команды проведут повторную 
встречу, после чего «Автомобилист» переберется во 
Владивосток, где 18 и 19 февраля сыграет с «Адмиралом». 
На данный момент екатеринбургский коллектив располагается 
на четвертой строчке в Восточной конференции, отставая 
от лидирующего «Ак Барса» на четыре очка.

Данил ПАЛИВОДА

Выставки пойдут по плану
 Екатеринбургский музей ИЗО: в новый год – с новым залом

Екатеринбургский музей 
изобразительных искусств 
(ЕМИИ) представил 
свой выставочный план 
на 2023 год. Первый проект 
откроется уже 18 февраля, 
а в марте начнет работу 
обновленный Большой 
выставочный зал. О планах 
музея рассказывает 
корреспондент «Облгазеты» 
Пётр КАБАНОВ. 

За закрытыми дверями

Екатеринбургский музей 
ИЗО впервые решил предста-
вить свой план на предстоя-
щий сезон. Программа насы-
щенная – выставок будет мно-
го. Представителей прессы – 
как первых зрителей – собрали 
в центре «Эрмитаж – Урал», но 
затем провели через двери вто-
рого этажа, которые обычно 
были закрыты. За ними скры-
вался Большой выставочный 
зал, в котором заканчивается 
ремонт и который уже в марте 
откроется для всех желающих.  

– У нас есть традиция –
приглашать гостей на строй-
ки, когда еще ничего не гото-
во, – начал с шутки директор 
ЕМИИ Никита Корытин. – 
Мы так же водили на стройку 
«Эрмитаж – Урала». Сейчас во-
круг еще незавершенные кон-
струкции, но уже интересно 
смотреть на это пространство. 

На самом деле, Большой 
выставочный зал уже почти 
готов принимать гостей. От-
кроется он меньше чем через 
месяц – 10 марта – выставкой 
«Земля, небо и их обитатели», 
где будет представлена жи-
вопись Михаила Назарова и 
Павла Ходаева. 

Зал имеет богатую исто-
рию. Он оказался в распоря-
жении Свердловской картин-
ной галереи в 1984 году. Зда-
ние было спроектировано 
так, что пространство в одном 
строении (на Малышева, 36 
где в советское время распо-
лагался ГипроНИИ) сообща-
лось с историческим зданием 
на Вайнера 11, построенным в 
1912 году по проекту архитек-
тора Константина Бабыкина. 

С 1985 года в пространстве 
начали выставлять различ-
ных художников. До закры-
тия зала – в 2015 году – здесь 
проходили выставки Николая
и Святослава Рерихов, Ива-
на Нестерова, крупные ре-
троспективные показы вид-
ных уральских мастеров – Ви-
талия Воловича, Миши Бруси-
ловского, Германа Метелева, 
Анатолия Калашникова, Ан-
дрея Антонова. А в 90-х, как 
отмечает Никита Корытин, 
эти стены видели «самые сме-
лые художественные экспе-
рименты рубежа веков». 

В 2021 году в зале начался 
ремонт. 

Выставочное 

пространство 

составляет почти 

600 квадратных 

метров. 

Часть отведут под вме-
стительный музейный лек-

торий. В ЕМИИ планируют, 
что на площадке будут вы-
ставлять искусство XX-XXI 
веков. Так, в частности, в ию-
не и сентябре представят 
большую выставку о сверд-
ловском андеграунде – не-
официальном искусстве 
1960–1980-х годов из музей-
ных и частных собраний. В 
сентябре и ноябре расска-
жут о практиках монтажа 
(выставка «Фотомонтаж. Ис-
правленная правда»), а в де-
кабре откроется экспозиция 
«Урал: раскрепощение ис-
кусства» (совместно с ураль-
ским филиалом ГМИИ им. 
А.С. Пушкина), где зрите-
лям покажут историю реги-
она через призму развития 
искусства на нашей терри-
тории. 

Обратимся к Екатерине I

В самом центре «Эрми-
таж–Урала» (билет у зрите-
лей будет единый с обновлен-
ным Большим выставочным 
залом) сейчас проходит вы-
ставка «Искусство Испании в 
собрании Государственного 
Эрмитажа», но уже в начале 
апреля ее сменит «Столичная 
панорама». 

– Это парадная выставка.
Она была задумана еще года 
четыре назад, – рассказал Ни-
кита Корытин. – Мы покажем 
образы Петербурга от XVIII 
до начала XX века в живопи-
си, фарфоре, гравюре, а также 
представим одежду и оружие. 
Многие эти вещи нельзя уви-
деть в Государственном Эр-
митаже, а мы, например, по-

кажем огромные листы гра-
фики, которые занимают не-
сколько метров. 

В августе залы центра от-
дадут под западноевропей-
ское искусство из коллек-
ции Нижегородского государ-
ственного художественного 
музея. Нижегородский музей 
обладает одним из лучших 
собраний западноевропей-
ского искусства в стране. На 
выставке представят несколь-
ко десятков предметов живо-
писи от художников XVI-XIX 
веков, среди которых Давид 
Тенирс, Якоб Йорданс, Фран-
ческо Гварди. 

В 2023 году ЕМИИ, конечно, 
не мог обойти стороной юби-
лей Екатеринбурга, и в ноябре 
представит выставку из собра-
ний Государственного Эрми-
тажа, посвященную импера-
трице Екатерине I. Отдельный 
раздел будет отведен основа-
нию города. Всего же покажут 
180 экспонатов из фондов Го-
сударственного Эрмитажа и, 
как отмечают в ЕМИИ, 

эта выставка станет 

первым масштабным 

обращением 

к личности 

Екатерины I как 

полноправной 

правительницы 

России.  

Старт традиционных 
Дней Эрмитажа запланиро-
ван в этом году на 18 ноября.

Учитель и ученик

В корпусе на Воеводина, 
5 первая выставка откроется 
уже в конце недели – 18 фев-
раля. «Запечатленный свет» 
– совместный проект ЕМИИ
и Нижегородского государ-
ственного художественно-
го музея. В экспозицию вош-
ли более ста произведений 
русского импрессиониз-
ма, отражающие пять деся-
тилетий развития этого на-
правления в России. В Ека-
теринбурге выставят карти-
ны Константина Коровина, 
Сергея Виноградова, Викто-
ра Борисова-Мусатова, Кон-
стантина Юона, Бориса Ку-
стодиева и других художни-
ков. 

– Такое явление как рус-
ский импрессионизм суще-
ствует, – добавил Никита Ко-
рытин. – Мы представим ху-
дожников, которых почти 
нет в нашей коллекции. 

С мая по август на Воево-
дина будет представлен про-
ект «Спасенные боги» – перм-
ская деревянная скульптура 
из собрания Пермской госу-

дарственной художествен-
ной галереи. Это часть про-
екта по обмену выставками, 
приуроченного к 300-летне-
му юбилею Екатеринбурга 
и Перми. Так, в столицу Ура-
ла привезут более 80 предме-
тов религиозной деревянной 
скульптуры. 

– Это уникальное явле-
ние, которое просто поража-
ет. Кроме того, это первая вы-
ставка в Екатеринбурге зна-
менитой коллекции, – пояс-
нил директор ЕМИИ. 

В конце года в музее за-
планирован потенциальный 
зрительский хит сезона – 
Кузьма Петров-Водкин и Па-
вел Голубятников. Учитель 
и ученик будут представле-
ны на одной большой вы-
ставке. Дело в том, что Ниж-
нетагильский музей изобра-
зительных искусств облада-
ет уникальной коллекцией 
всего творческого наследия 
Павла Голубятникова, кото-
рый учился у Петрова-Вод-
кина с 1918 по 1924 год в Пе-
трограде. 

Планируется, что почти 
90 работ из разных собраний 
музеев (в том числе Русско-
го музея) будут представле-
ны с ноября 2023 по февраль 
2024-го.

КУЛЬТУРА/СПОРТ Редактор страницы: Наталья Шадрина
Тел.: +7 (343) 375-8-11
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Каждый русский человек знает поговорку: 
«Готовь сани летом…», а зимой – готовься к 
лету! Если вы собираетесь провести теплые 
месяцы года насыщенно и активно, не огра-
ничивая себя практически ни в чем, пора 
позаботиться об этом прямо сейчас. И начать 
стоит с лечения варикоза.

Варикозная болезнь – заболевание вен, 
которое вызывает тяжесть, боль в ногах, сни-
жает качество жизни. Почему же тогда мы 
не находим время на посещение флеболога, 
предпочитая заглушать симптомы мазями и та-
блетками? Потому что боимся самой операции. 
Но действительно ли она настолько страшна?

Многие люди испытывают страх перед 
больницами. Только вот все эти «ужасы» 
не имеют никакого отношения к лазерным 
технологиям лечения, которые применяют в 
клинике лазерной хирургии «Варикоза нет». 
Лазерные манипуляции – хирургия одного 
дня. Они проводятся амбулаторно, без при-
менения наркоза, через небольшие проколы 
на коже, без крови, разрезов, шрамов.

Некоторых останавливает страх наркоза 
и опасение занести инфекцию через опера-
ционную рану, особенно в случае серьезных 
сопутствующих заболеваний и ослабленного 
иммунитета. Однако и здесь страх несостоя-
телен: при лазерном лечении используется 
только безопасное местное обезболивание, 
а сам прокол на коже – не более 2 мм длиной. 
Из-за дезинфицирующих свойств лазера риск 
воспаления сведен к нулю.

Немало людей боится боли во время и 
после операции. Но единственное, что чув-

ствуют пациенты во время лазерного лече-
ния – это первый обезболивающий укол и не-
большое давление во время введения в вену 
световода. Все остальное безболезненно.

Немало и тех,  кого останавливает 
финансовая сторона вопроса. Стремясь 
сохранить семейный бюджет, люди пред-
почитают заниматься самолечением. Вот 
только экономия в этом случае уж очень 
сомнительна. Стоимость годового курса 
симптоматической терапии, включающей 
прием венотоников, противотромботиче-
ских средств, БАДов, использование ком-
прессионного трикотажа, редко обходится 
меньше 35-40 тысяч рублей. Причем такой 
курс придется повторять каждый год, а цены 
в аптеках растут чуть ли не каждый день. Так 
ли это выгодно?

Стоимость лазерного лечения варикоза 
наиболее распространенной категории со-
ставляет порядка 45 тысяч рублей. И это без 
учета скидок! В эту сумму входят анализы перед 
операцией, все расходные материалы и медика-
менты для хирургической манипуляции, ком-
прессионный трикотаж, 2 контрольных приема. 

Но самое главное – лазерное лечение 
избавляет не от симптомов, а от причины 
болезни. Это надежный способ вернуть ногам 
привлекательный вид, защитить себя от еже-
дневной боли, отеков, предупредить развитие 
осложнений – тромбозов, тромбофлебитов, 
образования трофических язв, угрожающих 
жизни пациента.

Не упускайте возможность войти 
в лето на здоровых ногах – запишитесь 

к флебологу прямо сейчас! 
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8 (343) 239-55-44
Адрес: г. Екатеринбург, ул. Декабристов, 51

Сайт: варикозанет24.рф 

Лицензия: Л041-01167-59/00364692 

от 22.09.2017 г.

Лечим варикоз лазером: быстро, эффективно, без боли!

Прием флеболога 

с УЗИ вен 790 руб. 2000

Пенсионерам – 500 руб.

Скидки до 23%
на лазерное лечение.

Музей на гастролях: 

поедут в Нижний Новгород и Пермь

Екатеринбургский музей изобразительных искусств 
представил и свою гастрольную программу. 

Так, сразу несколько коллекций отправится в Нижний 
Новгород. В июле-сентябре туда поедут порядка 200 
предметов из Музея наивного искусства. С мая по сентябрь 
в центре «Пакгаузы» будет выставка «Другие грани: русский 
авангард в музейных и частных собраниях Урала», где 
представят часть собрания русского авангарда ЕМИИ. В этом 
же центре с сентября по ноябрь будут представлены работы 
Миши Брусиловского. 

Каслинское художественное литье из собрания 
екатеринбургского музея, в свою очередь, в сентябре-
декабре будет выставлено в Пермской государственной 
художественной галерее. 
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«Автомобилист» впервые в сезоне уступил «Амуру»

В прошлом году Верхняя Пышма принимала взрослый 
чемпионат России, в этом принимает юниорское 
первенство страны

Екатеринбургский музей изобразительных 
искусств и его филиалы можно посетить 
по «Пушкинской карте»

Работы Павла Ходаева и Михаила Назарова с выставки «Земля, небо и их обитатели». Она станет первой для обновленного Большого выставочного зала и для посетителей откроется 10 марта



среда,  
15 февраля / 2023 IV

ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ «РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ ''ОБЛАСТНАЯ ГАЗЕТА''». ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЕ ИЗДАНИЕ

«На старте вся семья:  
дедушка, папа и я!».  
Лева Хохлов из Лесного  
в свои 2 года даже ехал сам

Лучшее оригинальное фото

Лучшее общее фото команды

трудового коллектива, 

общественной организации

Лучшее фото семьи на лыжне

слева направо

Бежан Пазылов и Дарья Гусельникова  
из Екатеринбурга

На этой фотографии запечатлены участники 
«Лыжни России» в поселке Каменка 
Сысертского района. Здесь больше  
30 человек. А всего в поселке прописано  
264 жителя. Получается, что на старт гонки 
вышли более 10 процентов населения – 
отличный результат. Самому маленькому 
каменцу, принявшему участие  
в «Лыжне России», – всего 5 лет,  
а самой старшей – 83 года.

Галина Гаврилина из Полевского написала под этим фото: «Надеюсь, нас заметят в «Областной газете». 
Мы заметили!

Алена Рогачева из Серова встретила на «Лыжне России» практически сказочных персонажей Екатерина Голендухина (Реж):  
воздушный шар – хорошо! Но лыжи – лучше

Североуральск

Серов

Верхотурье

Ирбит

Алапаевск
Нижний Тагил

Реж
Кировград

Верхняя Пышма
Кедровое

ЕКАТЕРИНБУРГ

Полевской Щелкун

Асбест

Косулино

Байкалово

Пышма
Камышлов

Качканар

Лесной

Снимки надо было выкладывать 
на своей личной странице  
в соцсети «ВКонтакте»  
с хэштегом #фотоконкурс_ОГ.

На наше предложение 
откликнулись жители  
20 населенных пунктов 
области. Мы публикуем самые 
интересные фотографии,  
а целиком их можно посмотреть  
на странице «Областной газеты»  
в соцсети «ВКонтакте».

Победители номинаций, как мы  
и обещали, получат сладкий приз – 
коробку мороженого  
от Ирбитского молочного завода.

Населенные  
пункты области, 
принявшие участие 
в фотоконкурсе 
«Облгазеты»

Активное участие  
в нашем конкурсе приняли 
коллективы свердловских 
детских садов: 

Детский сад № 39 (Алапаевск),
Детский сад № 45  
(п. Красный),
Детский сад № 34  
(с. Косулино),
Пышминский  
детский сад №7,
Детский сад №48  
(с. Никольское) – на снимке.

Где-то на лыжню выходили  
только сотрудники,  
а где-то и дети тоже.  
«ОГ» выражает всем свою 
признательность!

Фото – за мороженое
Подводим итоги конкурса

В субботу, 11 февраля, в России прошла ежегодная массовая гонка «Лыжня России». 
За несколько дней до старта мы предложили нашим читателям принять участие  
в конкурсе на лучшую фотографию с этого мероприятия.  
Приз за победу в каждой номинации – коробка мороженого




